

- Unter der Überschrift „**Ein Nordoberpfälzer Club macht es vor**“ wurde im BTV-Magazin 4/2024 unsere Inklusions-Arbeit bayernweit gewürdigt.

Und sonst? Ja, wir hätten schon noch einen Wunsch: mehr Inklusion...

Die „RuF“-Gruppe geht jetzt ins fünfte Tennisjahr. Wir bekommen ungemein viel Anerkennung von außen, Preise, Ehrungen. Sehr schön wäre es freilich auch, wenn mehr Club-Mitglieder sagen würden: Okay, einmal im Monat könnte ich mitmachen. Wir bieten jede Woche Spiel- und Spaß-Training, und vielleicht überraschend: Mit uns kann man ganz toll Unified-Doppel spielen! Kontakt unter scharnagld@aol.com (siehe auch www.svm-tennis.de > RUF)

Kleine RuF-Geschichte

- 2020/21: Gründung durch Doris Scharnagl-Lindinger, seitdem sommers wie winters regelmäßiges Training
- 2022: „Inklusionsstützpunkt Tennis“, verliehen durch den BTV, Stützpunkt für Spieler im Rollstuhl und für Menschen mit kognitiven Einschränkungen
- 2022: Inklusionspreis des Bezirks Oberpfalz (inkl. 3 000 €)
- 2023/24: Teilnahme an mehreren Turnieren in der Unified-Disziplin bzw. bei Rollstuhl-Meisterschaften
- 2024: Verleihung des EISs-Siegels „Erlebte inklusive Sportschule“ (EISs)
- 2025: Erwerb des Übungsleiterscheins C „Behindertensport“ durch Doris Scharnagl-Lindinger

Friedrich Wölfl

Inklusionsstützpunkt Tennis Mitterteich

Rollstuhl- und Fußgängergruppe (RuF) 2024/25

„Siegel EISs“ erworben: „Erlebte inklusive Sportschule“



Die „RuF“-Gruppe bei der Siegel-Verleihung mit den BVS-Verantwortlichen Nicola Junghans und Josef Pohl (r. hinten). Gesundheitlich verhindert waren u.a. Hannes Schmid und Kevin Bley.

Doris Scharnagl-Lindinger initiierte die Bewerbung beim Bayerischen Versehrten- und Behindertenverband (BVS). Es klappte. Damit verbunden sind auch finanzielle Fördermöglichkeiten für die Arbeit der Rollstuhl- und Fußgänger-Gruppe (RuF). Die BVS-Inklusionsbeauftragte Nicola Junghans bei der Überreichung des „EISs-Siegels“: „Mit dieser Auszeichnung würdigt der BVS euere andauernden Bemühungen um Inklusion im Sport. Fabelhaft, was ihr hier auf die Beine stellt!“

Sportliche Erfolge und Aktivitäten in den letzten Monaten

Bei den Offenen Bayerischen Rollstuhlmeisterschaften Tennis in Büchlberg bei Passau holte sich Doris Scharnagl-Lindinger im Juni den **Meistertitel** im Einzel, mit Marlise Zirkelbach (TC Büchlberg) auch im Doppel. Daraus folgten die Nominierung für den Bayerischen Sportpreis und die Einladung zur Sportlerehrung u.a. mit Sportminister Joachim Herrmann in die Olympiahalle nach München. Klar, das Doris dann auch bei der Sportlerehrung der Stadt Mitterteich geehrt wurde.

Eingeladen wurde die RuF-Gruppe von DETAG Wernberg. Der Club machte aus seinem Vereinsjubiläum – super Idee! - ein **Sportfest für Menschen mit Handicaps**. Eingebunden waren DETAG-Aktive und Teams der Löwschen Einrichtungen. Wir waren als Beispiel für hervorragende Inklusions-Bemühungen vertreten. In einem Schaukampf traf Doris auf den mehrmaligen deutschen Meister im Rollstuhl-Tennis Peter Seidl, übrigens mit viel Prominenz im Publikum und noch mehr Applaus.



Mit Luca Selch und Daniel Gleißner waren wir bei einem zweitägigen **internationalen Unified-Turnier in Erlangen** mit 22 Teams, veranstaltet Ende Mai von den Special Olympics Deutschland.

Die starken Gegner u.a. aus der Steiermark, Lichtenstein, Baden-Württemberg, Saarland hatten alle deutlich mehr Spielerfahrung. Erst am zweiten Tag hielten wir mit ähnlich „jungen“ Gruppen halbwegs Schritt. Wir haben viel dazu gelernt...

Neue Übungsleiterin ... Signet „Barrierefrei“... DZ-Bank Sonderpreis ... RuF beim BTV-Regionaltagung...

- Sehr erfreulich und wichtig: Doris Scharnagl-Lindinger sicherte sich nach einer Reihe von Lehrgängen den **Übungsleiterschein C Behindertensport**. Gratulation! Durchhaltewillen, Trainingsfleiß, und Engagement: alles hervorragend. Nebenbei: Der Schein hilft dem Club insgesamt!
- Mit Unterstützung der Leiterin des Netzwerks Inklusion im Landkreis Christina Ponader erhielt der Club das Signet **„Bayern barrierefrei“**. Das Schild am Clubhaus wie auch an der Tennishalle signalisiert den problemlosen Zugang zu allen Sportstätten. Prima Einladung für alle!
- Einen **Sonderpreis der DZ-Bank** (mit 2 500 €-Scheck!) nahmen wir in der Volksbank Mitterteich dankend entgegen: Auf die Begründung, wir hätten wohl „Vorbildcharakter für andere Initiativen“, können wir ruhig stolz sein.
- Besondere Würdigung: Beim **BTV- Regionaltag-Nord** stellen Doris Scharnagl-Lindinger und Friedrich Wölfl den Delegierten die Entwicklungen und Aktivitäten der RuF-Gruppe mit all ihren Chancen und Herausforderungen vor.
- Ein gut 10-minütiger **Filmbeitrag auf OTV** präsentierte erneut unsere Arbeit regional als Erfolgsgeschichte. Bericht und Interviews unter www.otv.de/tennis-fuer-alle-mit-behinderung-und-ohne-654865/